

BAB III

METODE PENELITIAN

Metode penelitian pada dasarnya bagaimana cara mencapai tujuan penelitian. Karena tujuan penelitian adalah untuk memecahkan masalah, maka langkah-langkah yang akan diambil harus berhubungan dengan masalah yang dirumuskan. Oleh karena itu, perlu ditekankan pentingnya merumuskan masalah yang jelas dan terbatas dalam arti tidak terlalu luas dan tidak terlalu sempit.

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini merupakan penelitian lapangan (field research) dimana penelitian ini mengambil data primer dari lapangan yang menjadi tempat penelitian yang mana dikaji secara intensif dengan disertai analisis dan pengujian kembali melalui semua data dan informasi yang telah dikumpulkan. Dari sisi pelaksanaannya penelitian ini melakukan interaksi secara langsung dengan tokoh-tokoh keluarga di Desa Karangdagangan. Dengan demikian dapat diketahui bahwasannya penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, dalam penelitian kualitatif haruslah mampu memberikan gambaran yang utuh dan kontekstual tentang topik yang akan diteliti.

B. Lokasi penelitian

Lokasi yang akan dijadikan tempat penelitian adalah di Desa Karangdagangan Kecamatan Bandarkedungmulyo Kabupaten Jombang. Lokasi ini dipilih dikarenakan remaja pada tempat ini marak terjadi pengimpangan remaja yang mana mengakibatkan perkawinan akibat hamil diluar nikah.

C. Subjek Penelitian

Dalam penelitian ini subjek penelitiannya adalah tokoh-tokoh masyarakat khususnya keluarga pada Desa Karangdagangan. Dimana pada penelitian ini akan melakukan wawancara kepada beberapa keluarga di Desa Kadarang Dagangan Kecamatan Bandarkedungmulyo Kabupaten Jombang.

D. Sumber Data

1. Sumber Data Primer

Sumber data primer adalah bukti penulis yang diperoleh untuk pembuktian suatu penelitian ilmiah (laporan). Sehingga diketahui secara pasti data ini merupakan fakta. Dalam hal ini sumber data primer yang dikumpulkan penulis yakni melalui dokumen hasil wawancara dengan tokoh masyarakat di Desa Karangdagangan, beberapa keluarga di Desa Karangdagangan, dan remaja hamil diluar nikah di Desa Karangdagangan .

2. Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder adalah bukti teori yang diperoleh melalui studi pustaka. Data ini mendasari kajian teori yang digunakan sebagai landasan berfikir. Dalam penelitian ini data sekunder yang dikumpulkan oleh penulis yakni melalui buku, perundang-undangan, dan jurnal yang mana dapat menunjang penelitian ini.¹

E. Teknik Pengumpulan Data

1. Observasi

Teknik observasi adalah teknik pengumpulan data di mana peneliti secara langsung mengamati target survei. Teknik observasi ideal untuk penelitian sosial karena dapat diamati dengan mengamati realitas secara mendalam dan mencatat apa yang dianggap penting.

2. Wawancara

Teknik wawancara ini dilakukan dengan tujuan memperoleh informasi langsung dari informan. Dalam melakukan survei ini, peneliti melakukan wawancara tatap muka dengan informan terutama keluarga. Wawancara ini dilakukan untuk mengumpulkan data dari sumber asli: anggota keluarga, orang tua dan remaja yang tinggal di Desa

¹Jonathan Sarwono, *Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif*, (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2006), h 6

Karandagangan

3. Dokumentasi

Teknik dokumentasi yaitu pencarian data tentang hal-hal atau wawancara yang berupa catatan, buku, surat kabar dan dokumen-dokumen yang berhubungan dengan data yang akan diteliti.

F. Teknik Pengolahan Data

Data yang terkumpul kemudian diolah, data tersebut diolah sebagai berikut:

1. Pemeriksaan data (edit), yang mengoreksi bahwa data yang dikumpulkan oleh peneliti sudah lengkap, benar, sesuai, kejelasan makna, dan keseluruhan yang relevan dengan masalah yang sedang diselidiki oleh penulis, misal buku-buku tentang perkawinan akibat hamil diluarnikah.
2. Rekonstruksi Data (Reconstructing) yaitu menata ulang secara logis dan teratur sehingga mudah dipahami.
3. Sistematisasi data, yaitu penempatan data menurut kerangka pembahasan yang sistematis berdasarkan urutan masalah. Setelah data terkumpul, peneliti mengoreksi data dengan mengecek untuk melihat apakah data sudah lengkap dan cocok dengan masalah, kemudian memberikan petunjuk atau flag khusus berdasarkan sumber data dan rumusan masalah, kemudian menyusun kembali secara berkala sehingga bisa

menjadi masalah yang bisa dimengerti, dengan mengurutkan data secara sistematis dalam urutan masalah sehingga dapat ditarik kesimpulan.

G. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan upaya mencari data, untuk meningkatkan pemahaman kami tentang kasus yang diteliti dan menyajikan sebagai pengetahuan orang lain. Analisis data yang dilakukan secara kualitatif. Teknik analisis data yang peneliti gunakan adalah sebagai berikut:

1. Metode deduktif adalah proses berpikir yang dimulai dari hal-hal umum untuk menarik kesimpulan khusus berdasarkan fakta.
2. Metode display yakni metode yang menyajikan data dalam bentuk deskripsi singkat atau sekumpulan informasi yang terstruktur dan memungkinkan pencabutan dari tindakan.
3. Conclusion Drawing (penarikan kesimpulan) yakni Penarikan kesimpulan dalam analisis data secara terus menerus selama pengumpulan data untuk menarik kesimpulan yang dapat menggambarkan fenomena apa yang sedang terjadi.²

²Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan (Pendekatan Kualitatif dan R&D)*, (Yogyakarta: Alfabet, 2006)